
«ТАЛАНТ – ЭТО ТО, ЧТО МОЖНО РАЗВИТЬ, А НЕ ЧТО-ТО 

ГЕНЕТИЧЕСКИ ПРЕДОПРЕДЕЛЁННОЕ» 

 

Тезис актуален для всех и в особенности для нас, работающих в 

образовании. Это как раз и есть наш профессиональный и гражданский долг 

– выявлять и развивать творческие способности детей. Думаю, что за этим 

тезисом, скрывается целое мировоззрение, противоборство двух начал 

мироздания: Духовного и Материального. 

Религиозные деятели и народная мудрость давно уже определились во 

мнении, что талант, это искра Божья и одарённых людей называют 

поцелованными Богом, в то время как традиционная наука крепко упёрлась 

ногами в землю и раскладывает наши способности по хромосомам.  

И те и другие признают наличие таланта, пользу его для каждого 

человека и всего Человечества, но в конечном итоге не могут пока реально 

объяснить происхождение этого явления. А если мы не понимаем сути 

явления, мы не застрахованы от ошибок и перекосов в воспитании и 

образовании. И потом недоумеваем, почему у нас вдруг «кухарка» управляет 

государством, или на ровном месте возникают «арийские нации». 

Есть и третья позиция, которая примиряет и объединяет Дух и 

Материю. Это позиция людей, разделяющих взгляды реинкарнации, 

перевоплощения души из одного тела в другое. И таких людей немало. 

Социологические опросы показывают, что больше половины жителей нашей 

планеты признают реинкарнацию! На востоке в это верят четверо из пяти со 

всеми вытекающими последствиями (очень бросается в глаза, что, например 

в Тайланде нет воровства, тайцы уважительно относятся друг к другу и на 

улицах очень мало полицейских и гаишников)! Ещё Платон говорил, «Бог 

безупречен: человек сам выбирает свою судьбу, совершая хорошие и плохие 

поступки», а в народе говорят «что посеешь то и пожнёшь». Это значит, что 

процесс перевоплощения напрямую связан с нашей деятельностью в течение 

жизни. За хорошее поведение нам выдаётся хорошее тело, позволяющее в 

полной мере реализовать наши способности, а за плохое поведение мы 

получаем соответствующее ему тело, в котором реализовать себя будет 

труднее. Отсюда мы и наблюдаем, что одни хорошо поцелованы Богом, а 

другие как-то не очень.  

Талант, с этой точки зрения, это наши многовековые накопления, 

приобретённые кропотливой работой бессмертной души на пути эволюции. 

Мы живём, чтобы развиваться – это цель нашей жизни. Живём бесконечное 

множество жизней – в этом проявление вселенского милосердия и любови. И 

если мы сознательно устремимся к этой цели, то продвижение к 



совершенству ускорится. Чем раньше мы это осознаем, тем быстрее будет 

наше продвижение, тем значительней багаж накоплений, тем реже мы будем 

«зарывать» наш талант в землю. Это наш «ларец возможностей».  

Но МОЖЕТ ещё не значит, что БУДЕТ. Нужно овладеть знанием, а для 

этого недостаточно прочесть «Что такое хорошо и что такое плохо» (хотя и 

это нашим детям уже сейчас мало кто читает). Необходимо постигать 

ЖИВУЮ ЭТИКУ ЖИЗНИ, бисером рассыпанную в произведениях Толстого, 

Достоевского… и многих, многих других, в том числе и Маяковского и 

собранную воедино в трудах наших соотечественников Елены Ивановны и 

Николая Константиновича Рерихов. Основы нового миропонимания, где нет 

места праздному время провождению, лености, где пребывание в Мире 

воспринимается, как обучение в школе жизни, должны впитываться в нас с 

молоком матери. И тогда заповеди Христа станут нормой. Исчезнет зависть, 

потому что каждому даётся по заслугам. Жизнь каждого приобретёт 

должную ценность и перестанет быть предметом торга и посягательств, 

поскольку, в каждом заложена искра ЕДИНОГО, что всех нас делает 

безмерно близкими, родными и бессмертными! 

Это длинный и не простой путь, начинать который нужно ещё «вчера» 

и «везде», в том числе и в дополнительном образовании, чтобы больше и 

больше появлялось Мамочек, в молоке которых разлит эликсир нового 

миропонимания. Кстати, я не собираюсь открывать Америку, она уже давно 

открыта. Уже немало энтузиастов работают на этом поприще, работают 

самоотверженно, бескорыстно. Это ещё только маленькие ручейки, которые 

превратятся в поток. Этот поток прорвёт все заторы и преграды на своём 

пути и проникнет во все сферы нашей жизни, в том числе и в 

государственные структуры. И, о, Боже, вдруг исчезнут плохие чиновники – 

бюрократы и воры, а вместо них появятся честные чиновники – СЛУГИ 

НАРОДА! И будет всем РАДОСТЬ и СЧАСТЬЕ! АМИНЬ! 

 


